

**Discours de Clôture, 6<sup>ème</sup> Réunion des Directeurs Généraux des Douanes,  
Brazzaville, République du Congo**

**Monsieur Alain Akouala Atipault, Ministre des Zones Economiques Spéciales**

**Monsieur le Maire de l'Arrondissement 4 de Brazzaville,**

**Monsieur le Président de la 6<sup>ème</sup> Réunion des Directeurs Généraux des Douanes,**

**Monsieur le Secrétaire Général de l'OMD,**

**Messieurs les Directeurs Généraux,**

**Mesdames et Messieurs,**

Au terme de nos travaux, je tiens à vous exprimer mon appréciation et vous féliciter pour l'expertise dont vous avez fait montre, ainsi que pour les orientations politiques que vous avez bien voulu nous donner pour la suite des activités de la Commission de l'Union africaine sur les questions douanières. Vos délibérations et votre participation active ont permis à votre réunion de faire des recommandations pointues sur chaque point de l'ordre du jour. Votre rapport, comme vous le savez, sera soumis le mois prochain à la Réunion des ministres du commerce où vos points de vue seront défendus par votre représentant.

Je suis heureuse que la Commission ait pu vous assister et clarifier certaines questions surtout d'ordre juridique qui nous permettront d'avancer ensemble, sur des bases solides, vers la tenue du Comité Technique Spécialisé sur le Commerce, l'Industrie et les Ressources Minières.

Permettez-moi de remercier Son Excellence Monsieur Kunio Mikuriya, Secrétaire général de l'OMD pour l'honneur qu'il nous a fait d'accepter notre invitation pour participer à cette réunion. Son apport et contribution ont grandement amélioré les

résultats de notre réunion et sa présence personnelle permettre certainement un renforcement de coopération entre nos deux institutions. Un grand merci également à tous nos autres partenaires, la Commission Economique pour l'Afrique et la CNUCED.

Enfin, je ne saurais quitter cette coquette ville de Brazzaville sans remercier du fond du cœur, au nom de toute ma délégation, le gouvernement et le peuple congolais pour leur accueil particulièrement chaleureux et pour les facilités de travail mises à notre disposition. Je dois ici reconnaître les efforts que la République du Congo a déployés, à travers Monsieur Jean Alfred Onanga, Directeur général des douanes, en étroite collaboration avec l'Ambassade du Congo à Addis Abeba, dès qu'elle s'est engagée à abriter cette réunion, notamment la réunion de concertation de Bruxelles, la visite de la délégation congolaise à Addis Abeba, l'accueil de notre équipe d'évaluation à Brazzaville, la signature de l'accord à Addis Abeba et enfin la tenue de la réunion elle-même. Merci Monsieur Onanga pour votre efficacité et contribution au développement de la douane en Afrique. Je pense exprimer les sentiments de tous en disant qu'au Congo on travaille dur mais qu'on sait aussi se défouler au son de cette belle musique congolaise de renommée mondiale. Nous sommes très reconnaissants aux autorités congolaises pour l'hospitalité quotidienne et pour cette merveilleuse soirée dont on nous a fait la surprise hier soir avec des vedettes de grande classe.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite un bon retour dans vos pays respectifs.